



CARRER NOU.- BOUS DE VILA

Esta calle fue la primera en abrirse a la izquierda de la carretera, por lo que se denominó carrer Nou. Con posterioridad, en tiempos de la República su nombre pasó a ser el de JULIO ESPINOSA, que era un militar de la familia Espinosa, del actual Juez de Paz. Con el fin de la guerra pasó a ser calle Calvo Sotelo, aunque todo el mundo la seguía conociendo como carrer Nou. Finalmente, en el año 1979, con la llegada del primer Ayuntamiento democrático se volvió a cambiar su denominación, pasando a ser otra vez CARRER NOU o CALLE NUEVA, correcta de las dos formas.

El hecho de ser la primera calle a la izquierda de la carretera le da una característica especial, muchas de las casas situadas a la derecha de la calle, es decir los números pares, son puertas traseras de las casas situadas en c/Dr. Boix Moliner, plaza España y algunas de la calle Castellón. Estas puertas eran almacenes, corrales o molinos, de los propietarios de las casas, que tenían sus viviendas en la carretera.

Algunos de estos molinos eran:

MOLI DE LA BESERA  
MOLI DELS PORRES  
MOLI DEL TIO PELAT  
MOLI DEL CARASERO

Otros establecimientos de esta calle fueron:

- LA BOTIGA DE JOAQUIN DE PACA
- LA PANADERIA DEL TIO FELIX
- LA CARNICERIA LA RITA
- EL FORN DE PUIG
- HUBO UNA ALFARERIA EN LA QUE HOY ES LA CASA DE "TRAGUITO"
- LA FERRERIA DE NARDO
- LA CARPINTERIA DEL TIO EVARISTO
- EL BAR DEL ROSET.
- EL BAR DEL GALLO, etc.

por citar solo algunos de ellos.

Pero sin lugar a dudas ha habido en esta calle dos establecimientos que han condicionado en buena medida la vida de la misma, ambos ya desaparecidos. Uno de ellos es el "TRINQUET" y el otro "LA FONDA".

En el primero de ellos, como su nombre ya indica se jugaba a la pelota valenciana. Luego se acondicionó como pista de baile y finalmente, según informaciones verbales, fue cine en 1943. El escenario del Trinquet fue destruido cuando se urbanizó la calle San Antonio.

El otro, LA FONDA fue también café con anterioridad; en su parte posterior se construyó una pista de baile, el "PENSAT I FET". En una de esas sesiones de baile, un hermano de Fraisqueta la de Sales paró la música para anunciar que había una sublevación militar en Africa, había comenzado la guerra civil. Fue también en la Fonda donde se comenzaron a degustar los primeros helados del pueblo, por supuesto de fabricación artesana y antes de la construcción del Bar Les Coves fue el mejor establecimiento hotelero del municipio. En la Fonda han celebrado sus bodas una gran parte de vecinos de Cuevas de Vinromá, con el clásico chocolate por la mañana y a la hora de la comida, "paella i rostit".

Otras dos características de esta calle han sido que en ella, salvo un corto periodo de tiempo en la calle San Roque, se jugaban las partidas de pelota valenciana, tanto en el trinquet, como en la misma calle, cuando se jugaba a "liarguet".